

EL SEGURA.

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, CIENTÍFICO, LITERARIO, ARTÍSTICO Y DE NOTICIAS.

PROSPECTO.

Lució por fin la aurora feliz y venturosa para nuestra querida provincia: los trabajos públicos que por doquier se ejecutan, las carreteras en construcción y en proyecto, las líneas telegráficas que la cruzan y el silbido de la locomotora, anuncian elocuentemente que llegan ya hasta nosotros los adelantos de la época. Todo varía; todo se transforma al benéfico influjo de mejoras tan sensibles, y nuestra patria desde hoy en adelante no podrá ser llamada como hasta aquí, **Murcia la olvidada.**

Unida íntimamente á sus hermanas las demás provincias, facilitadas sus comunicaciones, ó por mejor decir, teniéndolas ya, podrá dar fácil salida á sus productos, y encontrando un mercado mas extenso donde esponderlos, recibirá por ellos un precio proporcionado que será el móvil poderoso para que desarrolle su riqueza, elevándola á la altura de que es susceptible por medio del mejoramiento de su cultivo é industrias, perfeccionados convenientemente según los adelantos de la ciencia y exigencias de su suelo.

Y ésta necesidad de rápido progreso, que irá creciendo al paso que las obras en construcción avancen y se terminen, ya se siente hoy. ¿Hay acaso quien lo ponga en duda? Por todas partes se encuentran las señales de verdad tan evidente. La propiedad aumenta instantáneamente de valor y mirando al porvenir risueño, se introducen en ella mejoras muy notables: las corporaciones tanto públicas como particulares, lo mismo la Diputación provincial que la Sociedad económica de Amigos del país, el Municipio y las Juntas de Hacienda y de Agricultura, Industria y Comercio, promueven en su seno discusiones útiles y acojen y alientan el planteamiento de adelantos atendibles. La creación de una Escuela Agrícola, de la Biblioteca provincial, la introducción del gas para el alumbrado, la reparación de los caminos vecinales, las mejoras de los riegos, las modificaciones en la contribución de con-

sumos que piensan proponerse y miles de otros proyectos, demuestran no es una ilusión la tesis sentada anteriormente. La animación de nuestra ciudad, el mejoramiento de sus calles y edificios, el cuidado de los paseos públicos, el teatro, las aspiraciones todas, las conversaciones, y, en una palabra, cuanto nos rodea, está diciendo claramente que todos respiramos la atmósfera de vida y desarrollo que desde hace algun tiempo por nuestra fortuna nos envuelve. ¿Y cuando todos marchan por el mismo camino, y se dirigen á igual fin, fin tan digno y noble, era posible permanecer quietos é impassibles los jóvenes de Murcia? No; de ningún modo. Y ya conoce el público la razón de ser del periódico que le anunciamos.

Sin presuncion, midiendo nuestras fuerzas y sin miras egoistas, tan solo nos proponemos llevar siquiera una piedra y la mas pequeña, al edificio de la regeneración de los intereses materiales de nuestra provincia. Queremos, valiéndonos de indicaciones breves (porque desde luego confesamos que para indicar únicamente servimos) ayudar á todos en la misión tan dichosa que han emprendido. Nos proponemos ser útiles en algo, pagando así al suelo que nos vio nacer el justo tributo de nuestra gratitud y de nuestro cariño. Y este propósito vamos á realizarlo por medio de un periódico en el que tendiendo al fin que queda indicado, no olvidaremos nunca es ajena á nuestra misión toda cuestión política y toda polémica que abandone el terreno de los principios, de la ciencia y de la discusión decorosa y digna, para entrar en el campo estéril de los intereses privados y para hundirse en el fango de las acriminaciones personales.

A fin de tener siempre á la vista esta misión que nos proponemos, llevará nuestro diario á su frente la fórmula de su existencia; y para proceder con el correspondiente método, estará dividido en las siguientes Secciones:

SECCION DE INTERESES materiales.

En ella tendrán cabida los artículos que se propongan, su estudio y desarrollo, y cuantos datos y antecedentes sirvan para contribuir al adelanto cierto y progresivo de las industrias hoy existentes en nuestra provincia, y á la admision de aquellas que sea conveniente introducir. No olvidaremos que la Agricultura es la base de nuestra riqueza, y ella por lo mismo obtendrá nuestra preferencia. Los conocimientos que poseamos y los que podamos reunir consultando á los escritores que se han ocupado de esta importante materia y á las publicaciones que en nuestro país y fuera exclusivamente se le dedican, nos ofrecen un manantial abundante para que nosotros á nuestra vez podamos comunicar á todos las mejoras de que es susceptible el cultivo y cuanto con él está relacionado.

SECCION DE CIENCIAS, artes y bellas letras.

En este lugar se insentarán los artículos que se refieran á estos objetos. El fin de todos será la instrucción, y si por acaso tienen cabida algunos de puro deleite, tambien se tendrá muy en cuenta debe entrar siquiera como medio la enseñanza. Consecuentes con estos principios, se publicarán revistas críticas teatrales, en las que con arreglo á los preceptos de la ciencia se censure la composición dramática en primer lugar y en segundo su ejecución. No el deseo de encontrar faltas, y si el de formar el gusto delicado del público demostrándole las bellezas de la composición y apuntándole tan solo sus defectos, es lo que nos guía al proponernos escribir estas revistas. Los principios religiosos, garantía la mas firme de felicidad y progreso, y fundamento de las buenas y laudables costumbres, se tendrán tambien muy en cuenta, y si en todas las Secciones jamás se perderán de vista, en esta por

su índole especial con mas motivo nunca se dejará de tenerlos presentes.

SECCION DE GACETILLA.

Aquíse combinará lo ligero y útil, con las observaciones oportunas sobre aquellas faltas dignas de que se tomen en cuenta aunque sea mas superficialmente, para realizar mejoras pequeñas y corregir infracciones leves.

SECCION DE FOLLETIN.

Se publicarán en la forma oportuna para poderse encuadernar poesías escogidas y novelas originales y recreativas á la par que morales.

SECCION DE TELÉGRAMAS y noticias.

Los partes telegráficos mas interesantes y todas las demás noticias que se considere deben ponerse en conocimiento del público y que por su índole no tengan cabida en las otras Secciones, encontrarán en esta su lugar propio.

SECCION DE ANUNCIOS.

La parte que se reserva para la insercion de anuncios no se justifica por ser su utilidad conocida é indudable.

Ya conoce el público nuestras aspiraciones y el modo como intentamos realizarlas; si nos presta su ayuda y contamos con su indulgencia y benévola acogida, es indudable que nuestro trabajo será recompensado: con fé y energía marcharemos hácia adelante convencidos de que nuestros esfuerzos no son estériles y si útiles para nuestra amada patria.

ADVERTENCIAS. El tamaño de El Segura, será el doble de el de este Prospecto, en buen papel, y el tipo de la letra clara é inteligible.—El precio de la suscripción en esta ciudad, 9 rs. al mes, llevado á domicilio; tres meses, 24; fuera de la capital por un mes, 10; y tres, 27, franco de porte. Los anuncios se insertarán desde 36 céntimos línea hasta 12 según el número de veces.—A los suscriptores se rebaja según el valor.—Toda insercion en 1.ª 2.ª y 3.ª página á 71 céntimos línea.—La redaccion y administracion de El Segura están situadas en la calle del Príncipe Alfonso, núm. 32 accesorio, único punto de suscripción á donde se dirigirá la correspondencia y todas las reclamaciones. La suscripción podrá hacerse remitiendo su importe en libranza ó sellos de correos, dirigiéndose al Administrador.—Nuestro periódico verá la luz pública el 1.º de Enero año 1863, todos los dias excepto los lunes.